

Sobre el Esperanto

Sirvan estas líneas para ampliar el artículo «Esperanto hoy» del CNT número 129. Mencionaré solamente las organizaciones esperantistas más cercanas al anarquismo.

La Sennacieca Titmonda (SAT) fundada en 1991 con ocasión del Primer Congreso Obrero Esperantista, tiene entre sus objetivos:

Dentro de SAT confluyen una diversidad de grupos y fracciones socialistas, naturistas, ecologistas, libre-pensadores y anarquistas, que editan sus propias publicaciones.

SAT posee un servicio de folletos y otro de libros, habiendo editado obras de: Tolstoi, Silone, Kropotkin, Voltaire, Bastien, Lanti, Lafargue y Bakunin. Así como el más completo diccionario de Esperanto que existe, el «Plena Ilustrita Vortaro». Publica con regularidad revistas como «Sennaculo». «Sennacieca revuo» y «Laute». Dentro de SAT podemos encontrar la Liberecana Frakcio, que edita «Liberecana Ligilo» y cuenta con grupos en Holanda, Alemania, Japón, Francia y Suecia.

Relacionada con SAT existe en España HALE (Hispana Ascio de Laboristoj Esperantistaj) que publica su boletín «Kajeroj el la Sudo».

Y como breve repaso histórico, hemos de citar que en 1905 se creó en Estocolmo el primer grupo anarquista de Esperanto y en el Congreso Internacional Anarquista de Amsterdam de 1907 se tomaron resoluciones favorables al idioma sin fronteras. En países como China o Japón los anarquistas tomaron un interés especial por el esperanto, medio por el que se relacionaban los grupos de Europa y Japón. En 1923 se creó la Biblioteca Científica Anarquista en Lengua Internacional-Internacilingva Scienca Anarkista Biblioteko (ISAB) que editó entre otros «Etica» de Kropotkin y «Anarquismo» de Borovov. Más tarde los anarquistas de otros países crearon la Liga Mundial de Esperantistas Antiestatales-Tutmonda Ligo de Esperantistas Sensatanoj (TLES). Y durante la Revolución Española apareció en Barcelona «Informa Bulteno» de la CNT-FAI, redactado por la Liga Ibérica de Esperantistas Antiestatales-Ibera Ligo de Esperantista Senstatanoj (ILES). También en este periodo y también desde Barcelona, la radio CNT-FAI emitía en Esperanto tres veces por semana.

Barrio (FIJL)

CNT NOV - 1991